

Karla Fernanda García Santiago

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura Tercer Parcial

Antropología Médica I

Primero "A"

García Santiago Karla Fernanda

21/10/2022

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Sistema de símbolos y significados

Es importante considerar que el estudio de la diversidad de creencias, prácticas y etiologías en torno a la enfermedad y la curación es bastante grande ya que mediante ella se puede adquirir un gran conocimiento. Así mismo se toma en cuenta que los sistemas médicos reflejan realidades sociales y cuestiones que tienen como punto de partida las diferencias de clase, jerarquías de género y las relaciones interétnicas que se ponen en juego en el contexto de cada sistema médico. Otro punto de suma importancia es el conocer el proceso de salud-enfermedad-atención propio de todo humano y así mismo de su grupo que para bien es entendido como generador de representaciones y prácticas tendientes a estructurar un saber, considerando que el enfermar no es un episodio individual, sino un hecho social en el cual se pueden distinguir tres puntos fundamentales respecto a la dimensión cultural de la enfermedad tomando en primer lugar la tipificación y definición de enfermedades siguiendo de la significación de la sociedad atribuidas a las mismas y finalmente los contextos terapéuticos orientados a su disolución o atenuación. Por lo que en la biomedicina la alteración tiene su asiento casi exclusivamente en el plano biológico y material del cuerpo doliente, el cual presenta signos que el médico debe reconocer para poder intervenir. En estos sistemas se enfatiza una noción unitaria de la relación entre la mente, el cuerpo y el ser. Justamente aquí es en donde las dolencias dejan de ser signos y se transforman en símbolos, es decir signos que condensan significados múltiples que escapan a la literalidad y abren una segunda o tercera vía de interpretación. Y es aquí en donde parte la significación social atribuida a

García Santiago Karla Fernanda

31/10/2022

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Modelo médico hegemónico

Para poder hacer un desarrollo de la biomedicina o en su caso para la práctica biomédica surgen diferentes críticas en las cuales se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto hasta su incidencia en la economía política pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana. Pero antes de esto se dice que dichas críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud y muchos más que en sí son fundamento para dichas críticas, las cuales cuestionan diferentes aspectos del ejercicio médico actual, para esto es necesario mencionar que dichas críticas no son unívocas, dado que mientras unos grupos subrayan el aspecto negativo de las concepciones ideológicas o técnicas dominantes, sus implicaciones económicas o el tipo de actividades aplicadas otros hacen hincapié en la exclusión de otras ideologías, prácticas curativas, el dominio de una actividad básicamente asistencial o su función de normatividad social. No obstante hay una convergencia crítica, que hace emerger a la biomedicina como una institución que expresaría aspectos negativos o por lo menos conflictivos no solo del sistema o de sí misma, sino de la estructura social e ideológica dentro de la cual opera la medicina.

García Santiago Karla Fernanda

07/11/2022

Medicina Tradicional Mexicana

Es importante reconocer que la medicina tradicional hoy en día es una de las más reconocidas desde una perspectiva fundamental para conseguir así la salud de millones de seres humanos ya que es una parte muy importante desde la cosmovisión para todos los pueblos indígenas ya que representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable que fortalece y preserva su identidad. Para ello otra definición que es muy importante es la que nos brinda la OMS que se refiere a la medicina tradicional como la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basados en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales. A partir de esto también se dice que es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas que posee el mundo, como un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosas pueblos del planeta. Desde otra perspectiva se puede mantener la conexión que se tiene de la medicina tradicional mexicana como aquel mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional, viendo así que la cultura de México actualmente proviene del sincretismo

García Rumbago Karla Fernanda

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
11/11/2022

Análisis comparativo entre la medicina científica hegemónica y las características generales de diferentes prácticas médicas.

Se entiende así pues que la medicina tradicional es aquel conjunto de prácticas y conocimientos basados en el uso de recursos como lo son las plantas, los animales e inclusive los minerales y así mismo estas prácticas que comúnmente hemos escuchado como por ejemplo las terapias espirituales y las técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. A partir de todas las características vemos que a comparación de la medicina tradicional, la medicina científica que también es conocida y llamada como medicina alopática u occidental es aquella medicina convencional considerada oficial dentro del sistema de salud por lo que para muchos ambas prácticas no pueden ser consideradas "similares" pero de una u otra forma estas se encuentran en la misma "línea" o dentro del mismo objetivo dentro del ejercicio médico, esto se dice porque existen supuestos bases fundamentados en una supuesta dicotomía o contradicción y por ello ambas se desenvuelven en una convivencia poco eficiente dentro de aquellas necesidades de horizontalidad y de respeto entre ellas. Es por ello que se tiene que tener presente que hay que dejar a un lado el menosprecio hacia el valor de la práctica de la medicina tradicional sin importar si esta tiene o se basa en una naturaleza meramente empírica que la caracteriza o por aquella dimensión mágico-religiosa en la que esta parcialmente basada y en la que se puede ver el reflejo del escepticismo que viene muchas veces

García Santiago Karla Ferranda

15/11/2022

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Lorrie King

Al parecer a lo largo del tiempo el personal médico a adoptado ciertos procesos y actitudes como "normales" dentro del sector salud, como en el hospital Johns Hopkins que nos muestra ese reflejo que sustancialmente no ha sido el mejor ya que a través de él se ha podido observar aquellas deficiencias partiendo pues de aquella rutina que se sigue todos los días y que ha sido una de las piezas que no deberían de encontrarse en un sistema tan grande como ese. Por otro lado vemos que otro de los factores que han prestado en una "cuerda floja" la vida del paciente es la falta de escucha dirigida hacia la voz del paciente y el papel de la familia en ese proceso de reincorporarse a una salud completa ya que muchas veces se actúa solamente bajo el conocimiento científico y se le quita valor a la parte y papel que tiene el familiar que quizá no tiene fundamentadas sus opiniones pero sí puede existir esa parte que la ciencia no puede explicar, los presentimientos que muchas veces son la parte que soluciona hasta cierto grado un problema. Por otro lado es importante que dentro de un gran sistema médico que se encarga de mantener la salud de los individuos tenga en sí un "subsistema" que lo ayude a identificar y tratar aquellos detalles mínimos que pueden formar parte de grandes cambios y que muchas veces son descuidados y por ello existen aquellas faltas a la vida. Así mismo hay que ser conscientes que aunque ya se tenga mucha experiencia obtenida por la antigüedad del trabajo aún existen cosas que no pueden ser controladas "muerte".

Bibliografía

- Cernadas, C. C. (25 de Octubre de 2006). *El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico*. <https://www.hospitalitaliano.org.ar/#!/home/principal>
- Menéndez, E. L. (1998). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural . *Natura Medicatrix*(51), 17-22.
- Reneé Pereyra-Elías, D. F. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? *Acta Médica Peruana*, 62-63.
- SILVA, D. Á. (2017). Medicina tradicional. En *Boletín CONAMED - OPS Órgano de difusión del Centro Colaborador en materia de Calidad y Seguridad del Paciente* (págs. 31-34).